18 de enero de 1939.

Hon. don Fed. Henriquez y Carvajal, Ciudad Trujillo, R.D.

Mi muy querido don Fed:

Perdoneme que le moleste otra vez con una pregunta que no he podido contestar de un amigo que me escribe desde Ponce y tampoco han podido hacer los hijos de Hostos.

¿Es cierto que Eugenio Ma. de Hostos era masón y que fué Orador de una Logia en Santo Domingo?

La pregunta la hace un masón, desde luego, y me ha suplicado lo averigue de alguna manera y por eso es que le escribo a Ud. sobre este asunto.

Gracias por la contestación que pueda Ud. dar a esta pregunta y créame quedar su siempre

affmo. amigo,

9 de febrero de 1939.

Sr. don Adolfo de Hostos, San Juan

Estimado amigo:

Hace algun tiempo, para complacer a un amigo, le pregunté si su señor padre era masón, y Ud. me contestó que no lo sabía. Escribí a don Fed. Henriquez y Carvajal y, ahora tengo el gusto de enviarle a Ud. copia de la carta que ayer recibí de dicho amigo por la cual verá Ud. que dice que sí y que ambos lo eran.

Sin otro particular créame quedar affmo. amigh,

9 de febrero de 1939.

Sr. L. Hernández Aquino, Departamento de Sanidad, Ponce

Estimado amigo:

Tal como le prometí escribí al Sr. Federico .

Henriquez y Carvajal haciendole la pregunta sobre Hostos que Ud. me había hecho y ahora tengo el gusto de incluirle con la presente copia de la carta que en el día de ayer recibí del Sr. Henriquez y Carvajal.

Sin otro particular créame quedar

afimo. amigo,

dislosio Betances

Sr. Rafael de Orbe ja Vega, Rep. Dom.
Certa de fogin Help, Dom.
Certa de fogin Help flex, de Johnson Le containe 3/39 Señor Dr. Roberto H. Todd, San Juan de Puerto Rico Mi buen amigo: Contesto con esta breve carta la última suya recibida i la pregunta que en ella se ha servido hacerme. Hostos fué masón. Creo que entró a esa orden de filantropía durante su estancia en Chile: en su primera visita a ese país lejano. Pero sin duda, lo mismo que yo, debió retirarse a poco de las actividades masónicas. Lo mismo que yo, sin embargo, solía asistir a los festivales de honor o de beneficencia celebrados por las logias. Doi testimonio, pues, de que el 27 de Febrero, de 1888 nos concertamos para asistir, como invitados ad hoc a los actos del jubileo masónicos en homenaje del Gran Comendador Gr: 33. Don Jacinto de Castro en ocasión de sus bodas de oro con la masonería. En tal día hubo una serie de actos públicos i reservados, consecutivos, celebrados en tres logias: "La Cuna de América", "La Ésperanza" i "La Fe", i los dos asistimos juntos en la mañana, la tarde i la prima noche a los actos de ese jubileo. En Diciembre de ese mismo año se iba de Santo Domingo, con destino a Chile, para volver a Puerto Rico en un último esfuerzo de su antillanismo, i para reintegrarse a Santo Domingo en una nueva demostración de su afecto a la Primada de las Indias i para rendirle, aquí a la muerte el tributo de su útil i fecunda vida. Espero haberle dejado complacido.

Su afectisimo

Fed. Henriquez i Carvajal

Ciudad Trujillo Febrero 4, de 1939